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Ata da Reunião Ordinária nº.356 
Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois, reuniram-se os membros do 
Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão, de forma presencial, no auditório do Espaço da 
Arte, com início às oito horas e quarenta minutos, para Reunião Ordinária, sob a presidência do 
conselheiro Ozorio Borges Neto (presidente do CMS/FB), que cumprimentou os presentes. O 
presidente do CMS/FB, convidou a secretária executiva, para proceder a leitura dos membros 
votantes, quais sejam: Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de Almeida, Paulo Sergio Costa Dutra, 
Alessandro Rodrigues Perondi, Natalia Dalla Costa Becker, Adma Poliana Cecilio da Silva, Indianara  
Ribeiro Miranda Pontes, Erica Lurico Hamada, Eduardo Cioatto, Aline Schmatz, Leonir Antonio 
Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Bello, Adão Carvalho, Paula Marques, Vilmar da 
Motta,  Ozorio Borges Neto, Lenir Bordignon e Tania Mara de Costa, total de 19 (dezenove) membros 
votantes. Para constar, as conselheiras: Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Adão Carvalho, Natalia 
Dalla Costa Becker e Vilmar da Motta, chegaram depois da votação o expediente interno (aprovação 
da Ata nº.355). O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, deu início aos trabalhos. 
I – Expediente Interno: 

 Aprovação da Ata nº.355 – Referente a Reunião Ordinária do mês de setembro/2022 – O 
presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, colocou em discussão a ata nº.355 referente ao mês de 
setembro/2022, perguntou aos conselheiros se teriam observações, correções e/ou sugestões em 
relação a mesma; sem manifestações. O presidente do CMS/FB colocou em votação, a ata nº.355 
referente ao mês de setembro/2022, que foi aprovada com 14 (quatorze) votos favoráveis dos 
conselheiros: Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de Almeida, Paulo Sergio Costa Dutra, Alessandro 
Rodrigues Perondi, Adma Poliana Cecilio da Silva, Erica Lurico Hamada, Aline Schmatz, Leonir 
Antonio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Bello, Paula Marques, Ozorio Borges Neto, 
Lenir Bordignon e Tania Mara de Costa; 01 (uma) abstenção, do conselheiro Eduardo Cioatto e 
nenhum voto contrário.  

 O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou a conselheira Paula Marques, vice-
presidente do CMS/FB, para proceder a leitura dos documentos recebidos. Conselheira Paula 
Marques cumprimentou os presentes e fez a leitura conforme segue: 

 Justificativas de Ausência referente ao mês Setembro/2022 – Justificativas encaminhadas via e-
mail: conselheiro Vilmar da Motta.  

 Justificativas de Ausência referente ao mês Outubro/2022 – Justificativas encaminhadas via 
aplicativo de celular (whats): conselheiras Salete Girardi, Emanuelle Panato, Margarida Salete M. de 
Oliveira, e os conselheiros Francisco Alérico e Jacir Cesar Rodttes. 

 Ofícios e demais Documentos recebidos: Convite: I conferência municipal de políticas para 
mulheres que será realizada no dia 01 de dezembro de 2022, a partir das 8:00horas no auditório II da 
Unioeste, para tanto as pré-conferências serão realizadas nos dias 13/10/2022 às 13:30 horas na 
UNIPAR, 20/10/2022 às 13:30 horas na UNIPAR e no dia 03/11/2022 às 13:30 na UNIOESTE, 
conselheira Paula Marques frisou o convite aos conselheiros e suas respectivas entidades, falou que o 
convite foi encaminhado no grupo de aplicativo de celular do CMS/FB; Resolução CES/PR 
nº.013/2022, recebido pelo CMS/FB no dia 03/10/2022 que traz algumas orientações sobre a 
realização das pré-conferências e da conferência, em específico da Conferência Estadual e Nacional 
(serão trazidas mais algumas orientações na ordem do dia).  
II – Ordem do Dia 

 Apresentação e Deliberação Parecer nº.003/2022, referente aos meses de Maio, Junho, Julho 
e Agosto/2022 – O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, procedeu a apresentação referente 
ao parecer nº.003/2022, conforme segue: informou que a comissão de orçamento esteve reunida no 
dia 27/09/2022, na sala de licitação (anexa ao prédio da prefeitura municipal) para fazer a conferência 
das contas vinculadas a secretaria municipal de saúde; informou que após a conferência das contas a 
comissão emitiu o parecer nº.003/2022, que foi assinado pelos participantes da conferência, quais 
sejam: conselheiras Carla Schroeder, Lenir Bordignon, Adma Poliana Cecilio da Silva e o conselheiro 
Ozorio Borges Neto. O conselheiro Ozorio Borges Neto procedeu a leitura do parecer, transcrito: “A 
Comissão de Orçamento, do Conselho Municipal de Saúde do Município de Francisco Beltrão, reuniu-
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se para analisar as contas correntes da Secretaria Municipal de Saúde e Fundo Municipal de Saúde 
abaixo relacionadas, relativas aos meses de Maio, Junho, Julho e Agosto do ano de 2022 
(referente ao 2º Quadrimestre de 2022) e constataram que as mesmas NÃO apresentam 
irregularidades, encaminhando para apreciação e aprovação do Conselho Municipal de Saúde.” 
Ozorio Borges Neto fez a leitura das dezesseis contas bancárias vinculadas a SMS pelo descritivo 
(EC 29-200-15%, VIGIASUS-PR, Atenção Primária Estadual – APSUS, Conselho Municipal de Saúde, 
MAC – SESA, Investimento – Mobiliário UBS, Equipamentos UBS’s, Assistência Farmacêutica – 
Fitoterápicos, Custeio, Taxa de Fiscalização Vigilância Sanitária, Investimento, VAN – Vigilância 
Alimentar Nutricional, Residência Médica, Hospital Intermunicipal, FMS – Covid-19 e BRF Doação). A 
conselheira Carla Schroeder, diretora do departamento administrativo da SMS procedeu a 
apresentação do saldo remanescente em cada uma das contas, falou que na medida do possível as 
contas mais antigas estão sendo encerradas; Carla Schroeder informou que o município já aplicou na 
saúde o percentual de 31,36% (trinta e um virgula trinta e seis por centos) dos recursos próprios. O 
presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, perguntou a plenária se teriam manifestações. Sem 
manifestação pela plenária. O presidente do CMS/FB submeteu a votação o parecer nº.003/2022 
referente aos meses de maio, junho, julho e agosto do ano de 2022, que foi aprovada com 19 
(dezenove) votos favoráveis dos conselheiros (as): Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de Almeida, 
Paulo Sergio Costa Dutra, Alessandro Rodrigues Perondi, Natalia Dalla Costa Becker, Adma Poliana 
Cecilio da Silva, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Erica Lurico Hamada, Eduardo Cioatto, Aline 
Schmatz, Leonir Antonio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Bello, Adão Carvalho, Paula 
Marques, Vilmar da Motta, Ozorio Borges Neto, Lenir Bordignon e Tania Mara de Costa. 

 Apresentação e Deliberação Plano de Contingência da Dengue – O presidente do CMS/FB, 
Ozorio Borges Neto, convidou Tania Lise, coordenadora do setor de combate a endemias, para 
proceder a apresentação. Tania Lise cumprimentou os presentes e apresentou: Tania Lise falou que o 
plano foi encaminhado via e-mail aos conselheiros; expôs que no Plano de é um documento 
elaborado com o intuito de auxiliar os municípios nas respostas de transmissões sustentadas e 
epidemias de dengue ou arboviroses; foi atualizado devido a solicitação do Estado, falou que os 
planos de contingencia anteriores dos municípios, eram extensos, chegando mais ou menos a 
cinquenta páginas cada, assim houver a necessidade de fazer um documento mais resumido e de 
amplo entendimento. Tania Lise nesse plano municipal estão elencadas as responsabilidades 
municipais de cada serviço especifico, dentre eles da Vigilância epidemiológica (Enf. Katia), controle 
vetorial (setor de endemias), assistência ao paciente (Enf. Valquíria), gestão (Sec. Manoel), 
comunicação e mobilização (Claudinei e Gelson). Esclareceu que a organização do trabalho se dá de 
2 formas, sendo elas: Nível 1, ou seja, quando existe uma transmissão sustentada no município 
(casos prováveis dentro da curva epidemiológica); Nível 2, quando o município enfrenta uma epidemia 
(casos prováveis acima da curva epidemiológica. Tania Lise falou que consta no plano a localização 
de todas as unidades de saúde e o enfermeiro (a) responsável. O presidente do CMS/FB, Ozorio 
Borges Neto, perguntou a plenária se teriam manifestações e/ou perguntas. Conselheiro Eduardo 
Cioatto perguntou se o plano de contingencia fica disponível no site do município; Tania Lise informou 
que após a aprovação do conselho será postado no site. Conselheiro Paulo Sergio Costa Dutra, falou 
sem o microfone, inaudível. Tania Lise respondeu que teve uma capacitação junto a 8ª Regional de 
Saúde para elaboração do plano de contingência, onde foi esclarecido para contar os níveis de 
organização, usou como exemplo a porcentagem de apuração do LIRAa (que dependendo do índice 
em determinada localidade são realizadas ações naquela localidade). O presidente do CMS/FB 
submeteu a votação o plano de contingencia da Dengue, Zika e Chikungunya, conforme apresentado, 
que foi aprovado com 19 (dezenove) votos favoráveis dos conselheiros (as): Manoel Brezolin, Andrea 
Maria Zorzo de Almeida, Paulo Sergio Costa Dutra, Alessandro Rodrigues Perondi, Natalia Dalla 
Costa Becker, Adma Poliana Cecilio da Silva, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Erica Lurico Hamada, 
Eduardo Cioatto, Aline Schmatz, Leonir Antonio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Bello, 
Adão Carvalho, Paula Marques, Vilmar da Motta, Ozorio Borges Neto, Lenir Bordignon e Tania Mara 
de Costa. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu a apresentação feita pela Tania 
Lise, coordenadora do setor de combate a endemias.  



 Conselho Municipal de Saúde de Francisco Beltrão 
R. Octaviano Teixeira dos Santos,1000. Centro. Cep:85.601-030 Francisco Beltrão- PR   

Fone/Fax: (46) 3520-2130 Email: conselhosaude@franciscobeltrao.com.br 
 

105 
106 
107 
108 
109 
110 
111 
112 
113 
114 
115 
116 
117 
118 
119 
120 
121 
122 
123 
124 
125 
126 
127 
128 
129 
130 
131 
132 
133 
134 
135 
136 
137 
138 
139 
140 
141 
142 
143 
144 
145 
146 
147 
148 
149 
150 
151 
152 
153 
154 
155 
156 

 Eleição da Comissão Organizadora da 13ª Conferência Municipal de Saúde – O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, esclareceu sobre a Resolução nº13/2022 da CES (Conselho Estadual 
de Saúde) que aprovou o regulamento da 13ª Conferência Estadual de Saúde do Estado do Paraná, 
informou que o documento foi recebido pelo CMS/FB no dia 03 de outubro de 2022, diante disso 
trouxe algumas informações, conforme segue: a Conferência Nacional de Saúde será realizada de 02 
a 05 de julho de 2023 em Brasília; A Conferência Estadual no período de três dias entre os dias 23 a 
25 de maio de 2023; Artigo 6º (resolução CES) diz que a conferência municipal deverá ser realizada 
entre 01/11/2022 a 31/03/2023; o tema proposto: “Garantir direitos e defender o SUS, a vida e a 
democracia - Amanhã vai ser outro dia”. Diante do exposto, o presidente do CMS/FB sugeriu a 
formação de uma comissão com mais ou menos quatro ou seis membros, se possível de forma 
paritária, comentou ainda que foi conversado na reunião da Mesa Diretora, como sugestão realizar as 
pré-conferências no mês de fevereiro/2023 e a conferência no início de março/2023. Feitas algumas 
colocações com relação a realizados dos trabalhos pela comissão organizadora. O Conselheiro 
Eduardo Cioatto, perguntou da necessidade de contratação de empresa para auxiliar nessa 
organização; o presidente do CMS/FB falou que não vê necessidade, pois os conselheiros conseguem 
fazer essa organização (exemplificou, que os conselheiros(as) organizaram recentemente dois 
seminários), mas falou que pode existir a possibilidade (melhor analisar). Conselheiro Cleomir Pazetto 
sugeriu os cargos de presidente, relator e dois secretários. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges 
Neto, sugeriu que o presidente do conselho e o secretário municipal de saúde ficam na comissão de 
apoio, juntamente com os membros da mesa diretora do CMS/FB. O presidente do CMS/FB solicitou 
candidatos a plenária, para compor a comissão de organização da 13ª Conferência Municipal de 
Saúde: do segmento prestador, conselheiro Alessandro Rodrigues Perondi; do segmento gestor, 
conselheira Carla Schroeder, do segmento do trabalhador, conselheira Indianara Ribeiro Miranda 
Pontes, do segmento dos usuários, alguns conselheiros se fizeram candidatos, são eles (as): 
Valdemar Bello, Tania Mara de Costa, Paula Marques, Ivanilde Bedin Guimarães e Leonir A. Dalazem, 
em votação para eleger o representes do usuários para compor a comissão organizadora, ficaram 
eleitas pela plenária, as conselheiras Paula Marques e Tania Mara de Costa. O presidente do 
CMS/FB, colocou em votação a Comissão para Organização da 13ª Conferência Municipal de Saúde, 
assim composta: Alessandro Rodrigues Perondi, Carla Schroeder, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, 
Paula Marques e Tania Mara de Costa, em votação ficou aprovada a comissão conforme descrita com 
19 (dezenove) votos favoráveis dos conselheiros(as): Manoel Brezolin, Andrea Maria Zorzo de 
Almeida, Paulo Sergio Costa Dutra, Alessandro Rodrigues Perondi, Natalia Dalla Costa Becker, Adma 
Poliana Cecilio da Silva, Indianara Ribeiro Miranda Pontes, Erica Lurico Hamada, Eduardo Cioatto, 
Aline Schmatz, Leonir Antonio Dalazem, Vanilde Evangelista Banfe, Valdemar Bello, Adão Carvalho, 
Paula Marques, Vilmar da Motta, Ozorio Borges Neto, Lenir Bordignon e Tania Mara de Costa. Ozorio 
Borges Neto, presidente do CMS/FB, pontuou sobre a importância da colaboração de todos os 
conselheiros(as) mesmo aqueles que não foram eleitos para comissão organizadora, que a 
colaboração de todos é importante, em especial no dia da conferência municipal de saúde; falou que o 
segmento dos usuários que demanda mais trabalho para que haja boa adesão. Conselheiro Leonir 
Dalazem se prontificou a ajudar principalmente junto as comunidades do interior; conselheiro Eduardo 
Cioatto também ficou à disposição; conselheiro Vilmar da Motta também ficou à disposição para 
trabalhar junto a associação da pessoa com deficiência; conselheiro Valdemar Bello também ficou a 
disposição junto as entidades. Feitas mais algumas colocações por conselheiros(as).  
III – Assuntos Gerais: 

 Dengue/Zika/Chikungunya – Conselheiro Ozorio Borges Neto, presidente do CMS/FB, convidou 
Tania Lise, coordenadora do setor de combate a endemias, para proceder a apresentação. Tania Lise 
informou os dados referente ao ano epidemiológico 2022/2023 (desde o início do mês de 
agosto/2022), com os seguintes dados: 172 (cento e setenta e dois) notificações, sendo 04 (quatro) 
casos confirmados, 168 (cento e sessenta e oito) descartados, nenhum caso em investigação e 
nenhum caso inconclusivo; sobre o número de casos confirmados, Tania Lise fez uma correção, 
informou que no mês anterior (setembro/2022) trouxe o informe de cinco casos confirmados, contudo 
teve uma correção nesse número, são quatro casos confirmados (p caso é uma falso positivo de um 
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menino, que inicialmente deu positivo e refeito o exame via LACEN, deu negativo, então a conclusão 
foi de que a criança não estava com dengue); informou ainda, que na próxima semana, se não chover 
será realizado o LIRAa, de número seis, será realizado a nível nacional, até o momento o município 
está com baixo risco referente ao último LIRAa realizado no mês de setembro/2022; trouxe a 
informação sobre os números de telefone para contato: informações e denúncias (46) 3524-2415, (46) 
98404-9876 (whats), através da ouvidoria municipal (46) 3524-0269. Conselheiro Eduardo Cioatto 
perguntou se a questão das cheias teve alguma alteração; Tania Lise informou que por enquanto não 
teve alteração, informou que recentemente foi realizado o mutirão de coleta de lixo; Tania Lise 
ponderou que no último LIRAa realizado, locais conhecidos por terem focos, dessa vez não foi 
encontrado, acredita que a população esteja mais colaborativa. O presidente do CMS/FB, Ozorio 
Borges Neto, agradeceu a apresentação feita pela Tania Lise.  

 Informe sobre a Mortalidade Infantil – O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou a 
Andrea Zorzo de Almeida, diretora do departamento de vigilância em saúde para proceder o informe. 
Andrea Zorzo de Almeida cumprimentou os presentes, falou sobre os números referente ao ano de 
2022, sobre os óbitos fetais, informou que até o momento são doze óbitos, da seguinte forma: no 
mês de janeiro/2022 um óbito, mês de fevereiro/2022 um óbito, no mês março/2022 quatro óbitos, no 
mês de abril/2022 dois óbito, no mês de maio/2022 nenhum óbito, no mês de junho/2022 um óbito, no 
mês de julho/2022 dois óbitos, no mês de agosto/2022 nenhum óbito, no mês de setembro/2022 um 
óbito e no mês de outubro/2022 até o momento nenhum óbito registrado; sobre os óbitos infantis, 
total de dez óbitos, da seguinte forma: no mês de janeiro/2022, nenhum óbito, mês de fevereiro/2022 
dois óbitos, mês de março/2022, nenhum óbito, no mês de abril/2022, dois óbitos, no mês de 
maio/2022 dois óbitos, no mês de junho/2022 nenhum óbito, no mês de julho/2022 um óbito, no mês 
de agosto/2022 um óbito, no mês de setembro/2022 um óbito e no mês de outubro/2022 até o 
momento, um óbito. Andrea Zorzo falou que foi investigado mais um óbito infantil referente ao ano de 
2022 que foi considerado não evitável; falou sobre os óbitos fetais do ano de 2022 investigados, 
sendo três óbitos considerado evitáveis e dois óbitos considerados inconclusivos. Sobre a taxa de 
nascidos vivos e a taxa de mortalidade infantil, falou que o número de nascidos vivos, total parcial (até 
o momento) no município é de 1005 (um mil e cinco) nascimentos, mês de outubro/2022 ainda sendo 
computado, com um percentual parcial, no ano de 2022, de 8,95% (oito virgula noventa e cinco por 
cento), frisou que o número somente poderá ser apurado de forma exata no final do corrente ano; 
também informou sobre a taxa de mortalidade dos anos anteriores, conforme segue: ano de 2017 taxa 
de mortalidade 12,9% (doze vírgula nove por cento), ano de 2018 taxa de mortalidade 13,9% (treze 
virgula nove por cento), ano de 2019 taxa de mortalidade 5,93% (cinco virgula noventa e três por 
cento), ano de 2020 taxa de mortalidade 9,42% (nove virgula quarenta e dois por cento) e no ano de 
2021 taxa de mortalidade 9,73% (nove virgula setenta e três por cento). Andrea Zorzo apresentou, 
conforme solicitado na reunião do mês de setembro/2022, o número de cesariana e parto 
vaginal/natural, sendo: cesárea, total 736 (setecentos e trinta e seis) que corresponde a 73,23% 
(setenta e três virgula vinte e três por cento) e parto vaginal/natural, 269 (duzentos e sessenta e nove) 
partos, que corresponde a 26,76% (vinte e seis virgula setenta e seis por cento). Conselheira Aline 
Schmatz perguntou se as fichas já estão sendo remetidas com a indicação de cesarianas eletivas ou 
não eletiva. Andrea Zorzo falou que até o momento não observou. Conselheiro Ozorio Borges Neto 
perguntou se teria como classificar, a cesárea, o que é particular e o que é SUS. Andrea disse que 
sim, consegue ver pelo Hospital onde nasceu. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, 
agradeceu a Andrea Zorzo de Almeida, diretora do departamento de vigilância em saúde pela 
apresentação/esclarecimentos. 

 Informe sobre os encaminhamentos da SMS ao paciente Autista – O presidente do CMS/FB, 
Ozorio Borges Neto, informou que foi a conselheira Paula Marques que fez a solicitação dessa pauta, 
convidou o secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin para proceder o informe. Secretário 
municipal de saúde, Manoel Brezolin, cumprimentou os presentes e procedeu o informe: falou que 
para as equipes de saúde tem sido uma demanda grande, mas recente; esclareceu que o governo 
federal não tem nenhum trabalho desenvolvido nesse sentido, não tem nenhuma linha que auxilie os 
municípios com relação a isso; informou que o Estado vem trabalhando, chegou a divulgar uma 
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espécie de linha guia, repassadas aos municípios para uma avaliação prévia, contudo recolheram e 
não submeteram a votação para a aprovação a implantação da linha guia; dessa forma os municípios 
vem trabalhando para tentativa de implantação de atendimento, de forma fragmentada (um pouco em 
cada lugar), o mesmo ocorre com o município de Francisco Beltrão; em nosso município, o 
atendimento inicial é prestado pela atenção primária a saúde (APS) que em caso de suspeita de 
autismo encaminha ao MAC que auxilia na realização do diagnostico (pois a equipe é incompleta), 
temos a APAE que faz alguns atendimentos, mas tem os seus próprios critérios de inclusão (autismo 
com grau mais grave e com comprometimento intelectual) e a secretaria de educação tem o serviço 
ligado ao CEMAEM (atendimento a crianças com grau mais leve de autismo advindos das escolas); 
Manoel falou que MAC, APAE e CEMAEM, todas essas instituições tem dificuldade de atender toda a 
demanda, o que está gerando fila de espera em especial para o atendimento na APAE; informou que 
a APAE tem conversado bastante com a SMS na tentativa de intensificar a parceria já existente; falou 
da importância da manifestação do Estado sobre esses atendimentos para evitar que cada município 
faça de uma forma; informou sobre a dificuldade de contração de profissionais que se propõe a 
trabalhar com autismo; falou que é difícil encontrar o profissional neuropediatra, esclareceu que o 
Estado vem trabalhando em uma linha de cuidado que não seja focada somente no especialista; 
informou que a SMS vem trabalhando junto a secretaria de educação e a APAE para melhorar esse 
atendimento, serviço articulado entre eles, falou que é um serviço caro, de alto custo; falou ainda que 
os municípios não gostariam de prover esse atendimento sem o apoio do Estado; frisou que o 
município vem tentado reforçar a parceria da SMS com a secretaria da educação, para tentar ter uma 
equipe mais completa para esses atendimentos; Manoel, secretário municipal de saúde, fez algumas 
colocações sobre as dificuldades em contratar o médico neuropediatra e a possível substituição desse 
profissional pelo psiquiatra (constou que é difícil o profissional psiquiatra que atenda crianças), 
colocou que uma possível solução seria ter médico pediatra para prestar esse atendimento; Manoel 
fez mais algumas colocações. Marcela Trevisan, coordenadora da atenção secundária do município 
de Francisco Beltrão, falou que a ideia com esse centro multiprofissional é ter um diagnóstico mais 
coerente, realizado com equipe multiprofissional, pois o que percebe é que o diagnóstico tem sido 
dado já no primeiro atendimento (lembrando que passamos por uma pandemia, onde as crianças 
foram privadas de convívio social), falou que se for trabalhado em conjunto com a secretária municipal 
de educação, por meio do CEMAEM, talvez seja possível chegar num diagnostico mais coerente, 
contudo é necessário ter a equipe multiprofissional completa; hoje os casos suspeitos tem sido 
encaminhados para o MAC para avaliação com psiquiatra que dá os encaminhamentos, de forma que 
os atendimentos são fragmentados; sobre a APAE, Marcela Trevisan falou que atende as crianças 
com deficiência intelectual, mas tem dado suporte, p.ex. com a ecoterapia e algumas fisioterapias 
especificas para esse público; falou que a SMS vem trabalhado no decorrer do ano e estão 
aguardando a aprovação da linha de cuidados. Aberto para a plenária, conselheiro Vilmar da Motta 
falou que milita na luta da pessoa com deficiência desde a década de noventa, a trinta anos, informou 
que desde o ano de 2004 vem sendo discutida a rede da pessoa com deficiência, contudo acaba por 
esbarrar em alguns obstáculos de pessoas com falta de interesse em fazer essa rede acontecer; 
sugeriu a realização de uma audiência pública para tratar sobre a rede da pessoa com deficiência, de 
forma geral, falou sobre dificuldades enfrentadas no passado pela pessoa com deficiência visual; falou 
sobre a importância em conhecer a Lei brasileira de inclusão, conhecer o estatuto da pessoa com 
deficiência, para sabermos quais as políticas públicas poderão ser desenvolvidas e poder cobrar o 
governo federal. Conselheira Paula Marques falou que fez a solicitação de pauta, pois é um assunto 
que deve ser falado, não lembra de ter sido trazido ao CMS; falou que percebe que a educação vem 
se capacitando, a algum tempo, o que não tem percebido na SMS, fez mais algumas colocações 
sobre os profissionais que atendem no CEMAEM ou a falta deles; falou que o atendimento prestado 
no MAC, para esse tipo de situação, é péssimo com uma espera de mais de ano; falou que trouxe 
exatamente para essa discussão, falou que é ótimo a SMS já estar dando os primeiros passos e 
perguntou, se é possível, ser informado quais as terapias a SMS tem para fornecer ao paciente com 
suspeita de autismo. Conselheiro Vilmar da Motta, falou fora do microfone, não audível. Conselheiro 
Eduardo Cioatto falou que na verdade a rede de atendimento ao paciente com autismo não está 
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estruturada, existe alguns serviços soltos. Conselheiro Valdemar Bello fez um relato sobre um 
histórico familiar; expos sobre a situação de ser conselheiro e os percalços encontrados; falou sobre a 
dificuldade enfrentada pelo SUS. Conselheira Lirane T. de Camargo sugeriu (no que diz respeito a 
capacitar os profissionais) incluir o profissional odontólogo endodontista (tratamento de canal) pois 
atendem muitas vezes paciente autista; falou sobre dificuldades (que amigas que trabalham na 
educação comentaram) de contratação de profissional da educação, auxiliar de atendimento 
especializado, que trabalham com o autista dentro da escola. Marcela Trevisan, coordenadora da 
atenção secundária do município de Francisco Beltrão, falou que a SMS, em parceria como Hospital 
Regional, Hospital São Francisco e outras entidades, estão promovendo um workshop regional de 
saúde mental, está previsto para os dias 28 e 29 de novembro/2022 (ainda não foi feita a divulgação, 
pois estão na fase de organização), a abertura será com um neuropediatra que atende em 
Chapecó/SC, sobre autismo; Marcela falou que a SMS sabe da importância de estar fortalecendo as 
equipes de saúde sobre o tema. Secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin, frisou alguns pontos 
expostos pela coordenadora da atenção secundária: como a importância de um diagnóstico coerente, 
a falta de profissional para compor a equipe multiprofissional, estrutura deficitária, mas com foco em 
tentar melhorar o atendimento junto ao CEMAEM e a APAE; Manoel fez mais algumas ponderações. 
O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu ao secretário municipal de saúde, Manoel 
Brezolin, e a Marcela Trevisan, coordenadora da atenção secundária pela apresentação e 
esclarecimentos. 

 O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, aproveitou para trazer ao conhecimento do CMS/FB 
que a conselheira Tania Mara de Costa estará participando da Conferência Estadual de Saúde mental 
nos dias 25 e 26 de outubro de 2022 na cidade de Curitiba, desejou boa conferência a conselheira. 

 Informe Comissão de fiscalização e auditoria dos serviços – A coordenadora da comissão de 
fiscalização e auditoria dos serviços, Indianara R. M. Pontes, informou que não realizou visitas nesse 
período, portanto não teve informe. 

 Informe Comissão de Saúde do Trabalhador, avaliação do seminário – O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, convidou conselheira Tania Mara de Costa, coordenadora geral das 
comissões do CMS/FB, para preceder o informe. Conselheira Tania Mara de Costa cumprimentou os 
presentes e agradeceu a colaboração de todas as pessoas que contribuíram para a realização do V 
Seminário Municipal de Segurança e Saúde no Trabalho, a SMS pela disponibilidade de recursos (de 
pessoal e material); falou que o Seminário foi um sucesso, superou as expectativas, os trabalhadores 
aderiram e participaram de forma gratificante. Conselheiro Leonir A Dalazem também agradeceu a 
participação dos trabalhadores de saúde do município, agradeceu ao esforço dos organizadores, em 
especial, o empenho da conselheira Tania Mara de Costa. O presidente do CMS/FB, Ozorio Borges 
Neto, agradeceu a comissão de saúde do trabalhador e a SMS pela organização do seminário. 

 Informe sobre a Rede Municipal de Saúde – Conselheiro Ozorio Borges Neto, presidente do 
CMS/FB, convidou o secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin para proceder a apresentação. 
Manoel Brezolin, trouxe o informe: sobre o autismo já foi colocado, sobre as cirurgias eletivas expos 
que estão sendo realizadas em um número considerável, contudo ainda não é o suficiente para dar 
vasão a fila, algumas especialidades com dificuldade maior que outras (falou sobre a cirurgia geral e 
cirurgia ginecológica); sobre as consultas em especialidade, a SMS tem conseguido agendar entre 
três mil quinhentas, três mil e oitocentas, consultas no mês (esse número pode variar), mesmo assim 
a fila se mantem; falou que hoje todas as unidades de saúde do município contam com atendimento 
médico (que era uma grande dificuldade); falou sobre os servidores com férias acumuladas (com 
questionamento do Ministério Público); expos a plenária sobre a possibilidade de implantação no 
município das consultas on-line, teria início pelas consultas de ortopedia a distância; sobre a reforma 
nas unidades tem a pretensão de iniciar os trabalhos, contudo alguns contratempo tem acontecido; 
falou, como já discutido em outras reuniões, sobre a falta de reajuste da tabela SUS, dessa forma os 
laboratórios prestadores de serviço tem solicitado reajuste nos valores, o que tem gerado grande 
discussão junto a ARSS (Manoel fez mais alguns apontamentos sobre a situação dos valores da 
tabela SUS, trouxe exemplo prático); Conselheiro Eduardo Cioatto, falou sem microfone, pouco 
audível, mas perguntou e falou sobre a preocupação (particular) sobre a construção do Hospital 
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Intermunicipal qual a funcionalidade e custo; Manoel Brezolin falou que a preocupação do município é 
que a obra não pare da forma em que se encontra, falou que ainda tem uma questão pendente  
referente ao pedido de alinhamento de preço solicitado pela construtora, para depois vir a compra dos 
equipamentos e definição quanto a forma de gestão. Conselheira Vanilde E. Banfe, falou sobre as 
consultas em especialidade e a realização de exames para apresentar ao médico, o mesmo pensa 
que acontece com os exames pré operatórios (o paciente é chamado para a consulta, são solicitados 
exames e demora para chamar para a cirurgia, tendo que repetir os exames posteriormente, pela 
demora de chamar para a cirurgia), falou que acredita que tenha um grande desperdício de dinheiro 
(pela repetição de exames), solicitou sobre a possibilidade de disponibilizar os fracos para coleta de 
alguns exames na unidade de saúde, falou que a reclamação com relação as ACSs continua (que não 
realizam visitas). Secretário municipal de saúde, Manoel Brezolin, esclareceu que os exames para 
consulta de especialidade somente são liberados no momento em que a consulta é autorizada, com 
relação aos exames para cirurgia são liberados quando o paciente é chamado para a cirurgia (com 
data agendada) eventualmente, ocorre do médico pedir exame complementar; sobre os frascos de 
exame ficam no laboratório pois eles que instruem os pacientes quanto ao uso do frasco e coleta 
correta. Mais algumas falas em conjunto, conselheiros falando ao mesmo tempo. O presidente do 
CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu as informações trazidas pelo secretário municipal de saúde. 

 Nada mais havendo, o presidente do CMS/FB, Ozorio Borges Neto, agradeceu a participação dos 
presentes e convidou a todos para participarem da próxima reunião ordinária.  

         

        
 Presidente do CMS/FB 

 
 

                                                                                                                                                                                                                                                                   
                Paulo S. Costa Dutra                                                                      Raquel Eunice Lautert 
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